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据了解，今冬供暖以来，
热电中心的片区经理来过多
次，始终没能解决问题。上周
末，维修人员给暖气放水，但
收效甚微。据范先生介绍，小
区内其他几栋楼之前也出现
过类似情况，原因是管道内异
物造成堵塞，经过疏通，供暖
恢复了正常。“是不是我们单
元的供热管道也被堵了，造成
里边压力达不到？”范先生认
为。

供暖片区负责人否定了
范先生的疑问，认为是小区内
的管道设计存在问题。“现在

小区内的供暖是单管循环，如
果想要彻底解决问题，应当将
管道改为老式的双管循环。”
这样的说法让范先生在内的
多数用户表示不理解，“既然
管道设计存在问题，那为什么
供暖第一年以及试供暖期间，
室内的温度能达到20多度？”

“家里刚装修好，如果再
改管道，又是一项大工程。”一
位用户告诉记者。

“片区负责人让我们再等
几天，等小区内的管道通了高
热水，或许温度会有所改善。”
范先生对记者说。

上门检查多次

始终没能解决问题

试试供供暖暖2200度度，，正正式式供供暖暖咋咋才才1133度度
供暖片区负责人称，管道设计不合理，建议彻底改造

“既然管道设计不合理，为什么试供暖期间的温度能
达到20多度？”近日，市民范先生通过“问暖热线”向本报反
映，他家里的供暖效果不好，但相关部门始终没给他一个
满意的答复。

文/片 本报记者 陈伟 张帅

“从11月11日到15日白天，
试供暖期间，室内温度还挺高
的，在20度左右，让我们很意
外。”但更让范先生意想不到的
是，从11月15日晚上至今，家里
的温度一落千丈。“只是客厅的
暖气片温乎，三个卧室的全都
冰凉，家里80多岁的老人受不
了，前几天刚被接走。”

范先生家今年是第6年使

用集中 供 暖 了 。“ 除 了 第 一
年，剩下几年的供暖效果普
遍不好，最高温度在1 3度左
右，必须开空调配合着，否则
根本过不了冬。”范先生告诉
记者，第一年供暖温度高，是
因 为 当 时 小 区 内 供 暖 用 户
少，加上周边小区没开通供
暖。“当时我们供热的压力还
是有保障的。”

试供暖期间挺热

正式供暖却凉了下来

去年曾因暖气不热退费

今年居民只想温暖过冬
12月1日，记者来到范先生

家中。范先生家住二楼，三室两
厅，150多平米。家中装了4片暖
气片，管道是从客厅进入，除客
厅外，三间卧室全都不热。记者
摸了一下楼道管理井内的管
道，发现进水管有一定温度，但
回水管却冰凉。“按正常供暖来
讲，进水管和回水管都应该有
热度。”范先生说。

记者随后采访了同一单元
的其他几户居民，情况和范先生
家相似。“每年温度都不高，今年

格外低，特别是几间卧室。”4楼
的李女士说，往年只有大人，忍
一忍就过去了，但今年家里有了
小孩，再这样下去可就不行了。

“去年供暖，家里最高温度
只有14度，热电中心多次派人
来测量，均没有达到规定温度，
后经过协商，按所交采暖费的
40%，退给了1000多块钱。”让
范先生感到无奈的是，今冬供
暖情况还是如此。“用户希望的
不是退钱，而是得到实实在在
的温暖。”
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亲爱的读者，创建文明城市是每位公民的职责，更是一
项必须长期坚持的工程。文明的城市，也必将造福每位城市
居民。为了配合文明创城工作，并将这项文明建设工程持续
开展下去，本报《今日长清》编辑部开办“文明创城一起来”栏
目，以图片、新闻的形式，聚焦城市文明的亮点，曝光不文明
的角落，欢迎各位投稿。投稿电子邮箱：qlwbjrcq@163 .com,咨
询电话：66583878,15706411177。

记者随后联系了供暖片区
负责人。据片区经理介绍，小区
内的供暖管道目前为单管串
联，设计不合理，如果想彻底解
决问题，建议用户重新铺设管
道，改为老式的双管循环。

“应该是他们自身的管道
问题，我们一样供热，为什么
其他用户的温度能够保证？”

片区负责人告诉记者，小区
内95%的用户供热效果很好。

“供热效果好的这部分用户，
一部分没有改管道，一部分
已 将 单 管 循 环 改 为 双 管 循
环。”

“居民买房子不是只住一
两年，建议他们为了将来，彻底
改造一下。”片区负责人说。

片区负责人：

管道设计存在不合理

本报记者 张帅

家住城区建设银行家属院的王先生通过本
报“问暖热线”反映，自上个月15日供暖以来，家
里的暖气片忽冷忽热，有时甚至一半温乎，一半
冰凉。

“多数情况下暖气只是温乎，用手摸一摸暖气
片，上边热，下边凉。”王大爷说，前几天家属院统
一找过区热电中心，对方也派了工作人员来检查
管道，但没查出什么原因，没给解决，最后不了了
之。

“我在这儿住了20多年了，家属院还住着一些
年纪大的老人，身体抵抗力下降，冬天都怕冷。”上
周接连阴天下雨，王大爷和老伴受不了。“身体不
好，不敢开空调，只能穿厚一些。实在受不了了，还
去儿子家住了几天。”

据了解，建设银行家属院属于老社区，供暖多
年来，情况一直很稳定，像今年这样普遍不热让很
多居民措手不及。

与建设银行家属院情况相似的，还有位于
长清实验小学南邻的教委家属院以及丹凤小区
南区。据居民们反映，与往年相比，今年他们的
供暖效果也不容乐观。半个多月了，总是楼道内
的管道热，家里的暖气片却冰凉，家里的厕所有
时都不如楼道里暖和。“我们已经找过供暖部门
多次，对方承诺过上门检查。但到目前为止，一次
也没来过。”

在供暖期间，如果您家中遇到了供暖难题，可
以通过本报《今日长清》开通的“问暖热线”
15706411177(周一至周五 9:00—17:00)告诉我
们，我们将问题反映给相关部门，争取早日解决居
民的供暖烦心事。

本报12月4日讯（记者 张帅 通讯员
卢栋） 近日，记者从长清区交通运输局了解
到，2014年，长清区共建设完工35条农村公
路，新建里程达到39 . 9公里，极大改善了长
清区的农村交通状况。

长清区交通局今年圆满完成了长孝路分
段改造任务，解决了部分市民的出行难题。长
孝路分段改造工程长7 . 5公里，投资1700万
元，于5月28日开工。截至目前，包括界马路、
平房路在内的35个农村公路建设项目顺利完
工，南宓桥工程施工顺利，已进入桥板装配阶
段。

长清区交通局筹集资金，对孝里镇南黄
崖村800米道路和双泉镇贾庄村500米道路等
8条街道实施硬化，特困村内实现了主街道的
硬化。

长清区交通局深化农村公路的养护管理
创新，实施一系列养护维修工程。投入80余万
元，实施漩刘路路面维修养护，完成网裂路面
刷油处置3 . 2万平米，挖补路面沉陷坑槽
1100平方米，延长了道路的使用寿命；投入资
金30万元，对11处汛期水毁路段实施抢修加
固；投资8万余元，对万归路菜庄村段排水沟
疏通砌筑，使住户家倒灌雨水的问题也得到
彻底解决。

为提高农路的安全通行保障能力，长清
区交通局还安排了150多万元资金，在农村公
路的山路陡坡、险崖、急转弯等路段实施安保
工程。

2014年10月，长清区交通运输局还被推
荐为“全国农村公路管理养护年活动先进集
体”。

问暖热线>>

暖气为啥不如往年热
35条农村公路
今年建设完工

楼道管理井内的回水管几乎冰凉。
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